Commission communication – groupe Croix-de-Rozon – article paru dans le journal Bard'aujourd'hui en avril 2020

Un immeuble avec de belles terrasses en bois, un espace de détente sur le toit, des potagers, économe en énergie, équipé d'un système de traitement des eaux usées enterré abritant de petits vers pour composter ce qui sort des toilettes, des douches et des éviers et avec la possibilité de cultiver ses légumes. Et tout ça en participatif!

Les futurs habitant-e-s se rencontrent régulièrement depuis trois ans afin de co-créer ce bâtiment qui répond à leur projet de vie. Le groupe accompagné du bureau d'architectes atba s'est attelé à définir ses envies communes, puis à les confronter à la réalité architecturale ou financière. Les mille et une idées jaillies de ces «tempêtes de cerveau» se sont peu à peu affinées. Il a fallu faire des choix, fixer des priorités et faire le deuil de certains souhaits.

Nous voulons que notre futur logement nous ressemble et nous rassemble autour de principes tels qu'une utilisation raisonnée des ressources, des solutions innovantes, un autopartage généralisé ainsi que des espaces communs et points de rencontre avec les gens du quartier.



Dans ce même esprit, l'immeuble qui sera érigé à Croix-de-Rozon comportera des locaux commerciaux et des ateliers à louer. Les futur-e-s habitant-e-s ne veulent pas se constituer en communauté fermée – bien au contraire – et nous collaborons avec la commune et diverses associations pour occuper et animer ces arcades.

L'emménagement est encore loin, de nombreuses étapes nous attendent encore qui vont nous permettre d'enrichir et d'agrandir le groupe pour, au final, co-construire un projet de vie commune et de quartier qui pourra ensuite se développer avec nos futurs voisin-e-s.